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Réunion action / “AG” du jeudi
21 février 2019

Remarque
Une fois encore dans cette réunion du jeudi, il a été discuté de questions décisives pour la suite du
mouvement  (partage  de  l’argent,  partage  de  l’effort,  horizontalité,  critique  du  RIC,  refus  de
s’instituer en association…), même si ce débat stimulant a rarement débouché sur un vote en
bonne et due forme.
L’AG du dimanche est plus efficace, mais peine souvent à exprimer les vrais questions. Beaucoup
de personnes, acteurs du mouvement depuis l’origine, considèrent manifestement la réunion du
jeudi comme la seule AG légitime - et « l’action » comme la seule vocation du mouvement.
Il n’y a pas de solution organisationnelle simple pour remédier à cette situation - et rien ne nous y
oblige, puisque nous ne sommes pas constitués en association. C’est aussi ce qui fait la richesse
du mouvement et sa force. Il revient à chacun de travailler en bonne intelligence et d’œuvrer ainsi
à la convergence.
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Bilan du Week-end / Quelles fêtes à venir ?
Quelqu’un veut revenir sur le week-end à Frontignan ? Tout s’est bien passé !
À refaire, oui ou non ? Et dans ce cas, chercher d’autres lieux ?

Retour sur l’incident lacrymo

« J’aimerais revenir sur ce qui s’est passé dimanche matin, l’incident avec la bombe lacrymogène :
je n’ai rien gazé du tout, c’est un accident. Je tenais à y revenir, et à m’excuser, aussi parce que je
me suis fait insulter, c’est pas normal. Mais c’est pas moi qui ai gazé. »
« Elle a bien fait de rester là. On avait très mal aux yeux, ça a été très dur pour nous… »



Quelles suites ?

« Trop de fête tuerait  la fête. Il faut que ça reste un évènement ponctuel. C’était  bien,  mais la
prochaine  fois  il  faudra  faire  beaucoup  mieux.  Parce  que  je  reçois  des  appels  de  gens  qui
demandent que je les aide à faire comme nous. Se pose le problème actuellement de la ville de
Beziers, non que je refuse de leur donner des tuyaux. Mais moi j’ai dit aux Gilets jaunes qu’une fête
met particulièrement en lumière la ville dans laquelle on la prépare, et aussi sa municipalité et son
maire… Mais en ce qui nous concerne, nous sommes la première ville à l’avoir fait, il faudra le
refaire, mais peut être dans un an… »
« Pourquoi pas trimestriel ? Ça ferait venir du monde. »
« Vu qu’on récupère une cagnotte, sur un an c’est trop long. »
« Donc faire des lotos… »
« On peut faire d’autres choses, sous d’autres formes festives. J’ai eu une idée qui peut être valable,
c’est la fête de la musique ! Ou également la fête anniversaire du mouvement, ce sont des dates
symboliques. Mais pas forcément automatiquement tous les trois mois. »
« D’autres actions, c’est les cadis… »
« Moi j’aimerais bien refaire la même chose, aussi des activité avec les enfants, des jeux des sacs
poubelles… »

Gérer l’argent sans compte en banque ?

« Après, comment on va faire pour l’argent ? On veut pas être une association, on veut pas être un
parti politique… »
« Tu parlais de problèmes fiscaux : je suis allé évidemment voir le fisc pendant la préparation de
cette fête. Donc pour une fête ponctuelle ils ont fermé les yeux. Ils vont pas ouvrir un dossier pour
une somme qui reste limitée – c’est pas Cahuzac non plus. À l’avenir en revanche, si on n’est pas
en association, ça ne marchera plus. Il faut un statut. Les gens des impôts sont des gilets jaunes, ils
nous ont rejoint au péage, mais ils m’ont dit… Il faut monter une association… »
« Je vais compléter ce que dit V.. Cette manifestation de ce week-end a été faite à notre initiative G.
& D. Les artistes, ils  ne sont pas venus gratuitement par hasard. Au moins 3 ont  annulé des
concerts pour aller gratuitement chez nous. Ils se sont engagés pour la bonne cause, et on doit leur
rendre des comptes. »
« par rapport à ça, puis qu’on ne veut pas d’association, c’est pas gênant puisque la personne qui
va le monter, Untel par exemple, il peut prendre l’argent. »
« Oui mais ils sont pas débiles, ils savent que c’est les gilets jaunes. »
« si demain je vais à la Mairie de Pignan, pour faire une fête à Pignan… »
« c’est la personne qui risque. »
« Dans ce cas, il faut pas que l’association représente les gilets jaunes. »

Créer une association de soutien aux Gilets Jaunes ?

« Moi je n’ai rien à dire sur la répartition de l’argent, mais il faut pas que les disputes sur l’argent
nous empêchent d’avancer, et d’être organisés. Moi je fais des compte-rendus depuis un mois, et
c’est sûr qu’à chaque fois qu’on passe à l’écrit, on perd un peu l’énergie du mouvement, mais en
même temps ça permet d’être organisés. Peut-être il faut fonder une association, qui soit pas gilets
jaunes,  mais  qui  s’appelle  « les  amis  des  gilets  jaunes » par  exemple.  Une association  qui  ne
déciderait pas les actions, mais qui se donnerait les moyens de soutenir le mouvement, et d’abord
les personnes mises en examen. »
« Dans ce cas, il faut que l’association soit vide, pour qu’elle ne représente pas le mouvement. »
« on m’a dit, le mieux pour les GJ, c’est une association de fait : on signe, 10 personnes, la fiche de
l’association est couverte. On peut pas savoir qui est le président, qui est le trésorier. »
= association non-déclarée.
https://www.associations.gouv.fr/1080-association-non-declaree.html
(=C’est juste des personnes qui se mettent d’accord entre eux, pour des projets sans mise en relation
avec des tiers. ça règle pas le problème du compte en banque)

https://www.associations.gouv.fr/1080-association-non-declaree.html


Créer une commission des finances ?

« ce serait mieux de donner tout l’argent aux avocats »
« on peut pas, ce sont tous les avocats différents.
« je pense qu’on a besoin d’éclaircir totalement ce système, et pour ça il faut une organisation
horizontale,  mais  une  organisation,  qui  puisse  assurer  qu’on  puisse  avoir  une  certaine
transparence.  Je m’attendais à ce qu’on puisse avoir les comptes,  et  que tout le monde puisse
l’avoir entre les mains.
Je pense qu’une commission des finances, qui pourra gérer toutes les questions d’argent, ce serait
vraiment une bonne chose. Ça doit reposer sur une collégialité. On est tous honnêtes, mais il y a
toujours un mais… Je propose que ce soir, on crée une commission des comptes, qui gère tout ce
qui  rentre  et  tout  ce  qui  sort.  Et  qu’on  puisse  avoir  à  chaque  assemblée,  un  point  financier
systématique. »

Questions d’argent

Cagnotte pour les blessés aussi ?

« Y’avait  marqué :  pour  les  incarcérés  et  pour  les  blessés.  Moi  j’aurais  juste  une  question :
pourquoi a été mis le mot blessé sur la boite. À l’acte VIII y’a eu une cagnotte sur leetchi par
pomponette.
Pendant  un mois  et  quatre  jours  – c’est  la  durée  qu’il  y  a  eu avant  qu’il  y  ait  les  premières
cagnottes – on a fait ça pour ne pas être dans la mouise. La cagnotte a été fait pour (…)
« Pour répondre à ta question : gilles, comme ça, il a dit ça comme ça. Après, nous en avons
discuté ensemble, et ça va se régler autrement. »
« on a entendu que pour les blessés, c’était ajouté à la dernière minute. Maintenant on fait quoi ?
(…) Un autre point il y a beaucoup de caisses, une avant que l’AG prenne forme. Soit on fait des
cagnottes individuelles »
« il faut qu’on fasse les choses proprement. Avec les associations, on sait où va l’argent. »
(…)
« il faut pas oublier que, on revient dessus parce qu’il y avait marqué blessé. Moi j’ai pas mal mis
dans cette cagnotte, et j’aimerais ce ceux qui ont été blessés, quand il a des déplacements, des
revendications à Paris, à partir du moment, s’il demande qq chose, on le lui octroie. J’aimerais que
ce soit soumis à un vote. »
« y’a des choses dont j’entends parler, et en mal. Une certaine journée, le dimanche après l’acte 11,
je suis passé à la cible, je voulais savoir ce qu’il en était de la collecte pour les blessés. On a
continué cette discussion… Moi cette cagnotte, j’en veux pas ; Je veux pas être au milieu. Mais
ceux qui ont un problème, ils viennent me voir, et qu’ils arrêtent de parler dans mon dos. »

Bilan des dépenses juridiques

« Pour la nième fois : il y avait 1200 euros qui ont été mis en séquestre chez maitre C. Vous avez
voté, et vous revenez avec les mêmes question… »

[reprise des comptes de ces 1260€ + Bilan des affaires qu’il reste.]

Après il reste le dossier Gilbert (…)
Mais chaque dossier étant différent.
On a J., et ça va pas avec l’avocat commis d’office.
T. ira chez Hauan
J., L, JB, eux prennent commis d’office et on va monter aide juridictionnelle, car sont étudiants.
Mais je veux qu’on arrêt de parler de ces histoires d’argent, toujours les mêmes »
« Est-ce que la cagnotte doit aller au même endroit »
« le problème c’est que sur un mois et demi, c’est toujours la même question qui revient toujours. »
« moi j’ai pas l’habitude de faire dépenser de l’argent quand c’est pas nécessaire.



« La moindre des choses est d’être transparent avec l’AG. Dès qu’on a une caisse, on dit clairement
où va l’argent. »

Faiblesse de la commission juridique

« à savoir que MF est toute seule depuis le début… on recherche des volontaires, si certains veulent
se lancer… je souhaite qu’on fasse une réunion avec la commission communication, … »
Juridique y’a plus que M.-F.…
« Il faut aussi des volontaires qui assistent au tribunal, et qui prennent le plus de notes possibles. »
« Le 27 février à 14h, P. passe au tribunal, donc il faut qu’on soit là-bas pour la soutenir »

RIC-istes, tractistes, actionnistes

Polémique sur la caisse de la commission com’

« moi je vous donne les bilans de la cagnotte com. Actuellement on a 100 euros en caisse, et on a
eu 30 euros de sortie. On a dit que si on dépassait un certain seuil, on reverserait aux incarcérés,
mais on n’y est pas encore. (…) Ça pourrait servir aussi à d’autres choses, si tu as besoin de
bombes de peinture, cagnotte com. »
« par rapport à l’affaire de la caisse. Tu dis : une fois dépassé 300 euros, ça ira à la caisse de
solidarité. Mais ça ira jamais… Si maintenant on va payer les bombes des artistes… c’est une
proposition, pas une décision, il faut la soumettre au vote. »
(…)
« Je crois qu’il faut pas décevoir les bonnes volontés. D’accord on a besoin d’une organisation,
néanmoins il y a des expériences qui se créent au fur et à mesure, et ces actions il faut en tenir
compte. Moi par exemple, j’ai préparé des affiches, j’ai un budget et c’est moi qui paye. Je m’en
fous, c’est ma participation à l’action. Mais ça ne veut pas dire qu’un jour, on n’aura pas besoin
d’un petit plus… D’ailleurs, ça avait été voté en AG. Je trouve ça pas anormal qu’on ait une petite
caisse, pour les frais de fonctionnement. On a besoin d’amener des gens.
[Montre son modèle d’affiche.] rejoignez les gilets jaunes. Pour ça, il faut tirer des tracts, et des
affiches. »
(…)
« Moi j’ai certainement aucune légitimité, je suis pas du Bassin de Thau, je suis pas arrivé chez
vous le  17 novembre.  Bon,  à l’heure actuelle,  on est  d’accord,  ça part  pour eux.  Mais  quand
j’entends Y., qui s’est battu pour nous, je vois pas pourquoi lui il va aller payer les trucs. C’est
normal. Mais moi aussi, tous les matins, je me fatigue à faire des affiches… »

On oublie nos revendications

« Mais pourquoi les gens sont partis ? »
« Aussi y’a des gens qui sont partis, parce qu’ils ont eu ce qu’ils voulaient… ils se sont satisfaits
des premières annonces… »
« Moi je fais une interprétation différente. Le problème c’est la répression »
« Moi je vais vous dire, vous avez raison. Il faut des gens comme vous pour tracter. Pour déclarer
que la sécu va plus exister. »
« Les affiches c’est très bien, mais moi je fais partie du comité d’action, par contre, quand il y a
une action, où vous êtes tous ? Il faudrait peut être se rebouger, et retoucher l’économie. Là on fait
plus rien, on touche plus rien. Et tout augmente. Moi je voudrais que tout le monde se remobilise.
Moi  je  suis  passé  un  peu  du côté  du  tractiste,  ça  ne  m’a pas  dérangé de  le  faire.  À  l’heure
d’aujourd’hui,  il  faut  toucher  l’économie.  Je  voudrais  vous  rappeler  qu’on  avait  des
revendications,  où  on  a  beaucoup  oublié  les  handicapés  c’est  vrai,  mais  on  a  oublié  nos
revendications,  avec  le  RIC.  Donc  si  on  doit  faire  une  action,  soyez  là.  Rejoignez  aussi  les
actionnistes. C’est bien beau les salles pour les AGs, mais les Gilets Jaunes c’est la rue. »
« Mais pourquoi tu engueules toujours les gens qui viennent aux réunions ? Nous on est déjà là, on
est déjà mobilisés. Dehors, y’a 60 millions de Français, va les chercher aussi, si tu veux du monde



dans les actions ! Moi je passe mes journées à faire des compte-rendus, à suivre les histoires de la
legal team, à faire des tracts… Et toutes les semaines, on se fait engueuler !
Moi je ne suis pas partisan du RIC, et je suis d’accord avec toi, que notre priorité, ça doit être le
soutien  financier  pour  les  frais  d’avocats,  être  solidaire.  On  peut  tout  à  fait  demander  la
participation des gens, quand on distribue des tracts sur le marché du mercredi à Sète, où les gens
ont de l’argent. À chaque fois qu’on fait un débat, comme hier à Mèze, il faudrait aussi faire la
quête, systématiquement. Mais pour tout ça, il faut qu’on s’entende, que la communication passe
bien. »

Le RIC, c’est le système qu’on combat

« les  personnes  qui  sont  partis,  c’est  parce  qu’ils  se  sentent  plus  aidés,  par  les  RICistes  et
compagnie. Depuis que y’a les RIC, y’a plus personne. Alors c’est vrai, il faut pas opposer les uns
aux autres. J’ai juste demandé que vous nous rejoignez, nous les actionnistes. Être Gilet jaune,
c’est se bouger. »
« Je trouve dommage que vous nous opposez les uns aux autres. Moi j’étais d’abord à l’atelier
constitution, mais je suis aussi allé aux manifs, et après j’étais là pour Auchan… Y’a beaucoup de
groupes… Y’a des gens qui  commencent à organiser des ric dans les communes. »
« donc on retombe dans un système qu’on combat… On retombe avec les maires… »
« Il faut revenir à la racine, d’où vient. Rappelez vous d’une chose : à la base, notre force, c’était
notre désorganisation. Et ça ça cassé les couilles à tout le monde »
« Oui, parce qu’ils étaient surpris. Maintenant ils nous attendent. »

On a pleins de choses à faire !

« Aller à la Raf, c’est bien beau tout ça, mais à la fin on va en prison. Alors là, on pourrait faire
une action sur les handicapés. Ou aller voir les jeunes. On a plein de trucs à faire. Pour faire la raf
et le péage, il faut être plus de 1000 personnes. On a plein de choses à faire. Ramener ces gens à
nous, ne pas les insulter. Et arrêter d’être racistes. »
(…)
« Désolé, samedi j’ai fait faux-bond, j’étais à Montpellier. Par contre pour moi, sur le plancher des
vaches, y’a 80 % qui sont derrière nous. Il faut qu’on soit juste patients, qu’on s’organise, et ça
paiera ; je suis d’accord qu’on fasse des tracts, des actions sociales, parce qu’il faut rassurer les
gens. »
« oui, pour aller dans ton sens. Parce que contrairement à ce qu’on peut croire, tracter ça devient
sportif. Parce qu’avant il y avait beaucoup d’adhésion, mais là on a beaucoup de gens qui nous
rentrent dedans… »
(…)
« Je pense que pour fatiguer la police, il faudrait faire des manifestations tous les jours. »
« Par rapport aux actions de ce week-end, c’est 13h à Montpellier. »

Organisation interne

Pas trop se spécialiser

« Depuis le début on tente de faire en sorte de pas s’opposer, mais ça arrive souvent. C’est vrai que
les gens qui sont là,  c’est  des gens qui prennent déjà du temps pour s’impliquer ; on tente de
trouver des solutions, des idées nouvelles, ça prend du temps, ça prend de l’énergie. Il y a des gens,
qui peuvent participer dans plusieurs domaines. Mais s’ils se retrouvent enfermés dans des groupes
de travail, ça sert à rien. Il faut être plus nombreux dans les groupes de travail, et que ça circule.
On peut pas être juste dans "ce qu’on a envie de faire". Déjà il faut être là aux AGs.
À propos de l’AG du jeudi : si on tient 2 AGs, c’est que les deux AGs soient décisionnelles. Et il faut
qu’on fasse des CR, pour qu’on s’embrouille pas.



Dans les commissions,  il  faut  pas que les  gens partent au bout de deux semaines.  Il  faut  être
cohérent.  Ceux  qui  savent  faire,  ils  arrivent  dans  une  commission,  et  de  là  il  va  suivre  son
camarade dans la rue, et inversement. Chacun va apprendre de l’autre.
On est  peu de gens qui agissent,  et il  faut travailler en bonne intelligence.  Qu’on se bouffe la
gueule entre nous, c’est tout ce qu’ils attendent. »

Le jeudi, c’est une AG aussi…

« On avait dit le jeudi c’est juste pour préparer le samedi… »
« Là justement, y’a qq chose qui s’est créé, des gens de Montpellier sont venus, ils ont voulu faire
une proposition que les deux AGs discutent entre eux. Ils nous font un retour, on vote, on y passe.
Pour ça, il faut avoir une seule AG… »
« Ou alors on fait au nombre de votants, et on fait la somme des votes exprimés dans les deux
AGs »
« On peut pas voter le jeudi et le dimanche ! »
« Oui, mais il y a des gens qui sont à l’aise le jeudi, et d’autres qui sont à l’aise le dimanche. Il y en
a qui viennent à l’une, qui parlent et qui participent, et à l’autre ils se taisent, ou ils ne viennent
même pas. En fait c’est deux moments différents, on n’arrivera pas à les fondre, et en même temps
il faut qu’on reste coordonnés, sinon on va être plus faibles. »
« Il faut revenir sur comment ça s’est fait : nous à la base on était contre mettre l’AG au dimanche
matin. On a voulu changer l’horaire, ça n’a pas été accepté. Pourtant nous on avait voté… »
« Si on décide que cette assemblée-ci est souveraine, ça veut dire que ses décisions ne sont pas
remises en question le dimanche. »
« Moi j’ai entendu l’autre jour, à propos qu’on pouvait pas voter parce que les gens avaient pas
lu… Dans ce  cas,  il  faut  faire  un ordre  du jour,  que les  gens  reçoivent  par  SMS.  Si  les  gens
reçoivent l’ordre du jour et après ils sont pas là, c’est leur problème. »
«  Qui ne reçoit pas les CR ? »
« Pour bien faire l’histoire, les décisions qui sont votées le jeudi soir, on les présente à l’AG du
dimanche. On leur présente ce qui a été dit le jeudi. On met au courant l’assemblée générale. »

Pour recevoir les compte-rendus, envoyer un mail à V  incent   en cliquant sur le lien.

mailto:vincent_mansour@yahoo.fr?subject=AJOUT_LISTE_CR_AGs
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	Bilan du Week-end / Quelles fêtes à venir ?
	Retour sur l’incident lacrymo
	Quelles suites ?
	Gérer l’argent sans compte en banque ?
	Créer une association de soutien aux Gilets Jaunes ?
	Créer une commission des finances ?

	Questions d’argent
	Cagnotte pour les blessés aussi ?
	Bilan des dépenses juridiques
	Faiblesse de la commission juridique

	RIC-istes, tractistes, actionnistes
	Polémique sur la caisse de la commission com’
	On oublie nos revendications
	Le RIC, c’est le système qu’on combat
	On a pleins de choses à faire !

	Organisation interne
	Pas trop se spécialiser
	Le jeudi, c’est une AG aussi…


